



学校標語 「夢中になれる 夢中にさせる 日野四小」

日野市立日野第四小学校

校長 三浦 寛朗

令和7年12月号

学校 Web ページ



<https://www.hino-tky.ed.jp/e-hino4/>

## 「待つ」 という名の、愛の贈り物

校長 三浦 寛朗

校庭の桜の木々もすっかり葉を落とし、冬支度を整える季節となりました。朝夕の冷え込みに、吐く息の白さが目立つようになり、カレンダーも残り一枚。まもなく、大人も子供も気忙しくなる「師走」がやってきます。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、日頃より本校の教育活動に多大なるご理解とご協働を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、慌ただしい年末を前にした今、皆様と共有したい一つの話題があります。先日の11月20日は、国連が定めた「世界子どもの日」でした。この日に合わせ、今年、日本ユニセフ協会があるプロジェクトを展開し、静かな感動を呼んでいます。『『こえ』のうた』というプロジェクトです。

ここで語られる「こえ」とは、単に口から出る「音声」のことだけではありません。まだ言葉にならないモヤモヤした気持ち、悲しいときの涙、うれしいときの満面の笑み、あるいは誰にも言えずに飲み込んだ沈黙……。その全てをその子だけの大切な「こえ」であり、尊重されるべき一人の人間としての「意見」であると定義しています。

このプロジェクトに賛同し、自身も異国の地で子育てに奮闘する元サッカー日本代表キャプテン・長谷部誠さんの言葉が、私たち大人の胸に深く突き刺さります。彼は、親として、指導者として、こう語っています。「子供が言葉を探しているとき、結論を急かさずに『待つ』こと。それが一人の人間としてのリスペクトになる」と。

「待つ」。なんとシンプルで、しかし、なんと難しい言葉でしょうか。現代社会はスピードが命です。仕事でも家事でも、効率よく、手際よくこなすことが求められます。そのリズムのまま家庭に入り、子供と接するとき、私たちはつい「効率」を求めてしまっていいでしようか。「で、結論は何?」「早くしなさい」「あとで聞くから」。私自身、教育の現場に身を置きながらも、忙しさに追われる中で、自分の子供の言葉を遮ってしまった記憶がないとは言えません。子供は、大人ほどたくさんの語彙（ごい）をもっていません。心に浮かんだ感情を適切な言葉に変換するのに、大人が思う以上の時間を必要としています。その「空白の時間」を、じっと待てるかどうか。そこに、私たち大人の度量が試されています。

長谷部さんは、「話を最後まで聴くこと」は、子供に対する「あなたのことを行き届かせているよ」という無言のメッセージだと言います。大人がスマートフォンを置き、手を止め、目を見て、じっと耳を傾けてくれた時間。その積み重ねこそが、子供たちにとって「自分は大切にされている」「ここにいていいんだ」という「自己肯定感」の土台となります。どんなに立派なプレゼントや言葉巧みなアドバイスよりも、ただ傾いて聴いてくれる「待ち時間」こそが、子供にとっては自分を認めてくれる最高の「愛の贈り物」なのです。

そしてこれは、学校教育においても同じことが言えます。家庭で自分の話を聴いてもらえた子供は、心が満たされ、学校でも友達の話を聴くことができるようになります。「聴く」ことは「受け入れる」こと。互いの声を聴き合う教室には、温かな信頼関係が生まれ、いじめやトラブルの芽を摘む力強い土壤ができるからです。

これから年末にかけて、ご家庭でも仕事や用事が重なり、目が回るような忙しさになることでしょう。そんな時期だからこそ、ふとした瞬間に思い出していただきたいのです。「今日は、あの子の話を最後まで待ってみようか」と。

特別な会話をする必要はありません。帰宅後のほんの数分、あるいは夕食のひととき。「うん、うん」と最後まで聴く。その温かい時間が、寒き厳しい冬の中で、子供たちの心をポカポカと温め、明日への活力を育んでくれるはずです。

私たち教職員もまた、子供たちの言葉の奥にある「こえ」に耳を澄まし、一人一人の思いが響き合う温かい学校づくりに、引き続き心を尽くしてまいります。冬本番を迎えますが、皆様どうぞご自愛いただき、健やかな日々をお過ごしください。

### 【第6学年の授業時数確保について】

第6学年は、インフルエンザの感染拡大防止のために11月17日（月）の午後から19日（水）までの3日間、学年閉鎖を実施しました。その期間分の授業時数を確保し、学習内容を修了するため、もともと5時間授業だった日を6時間授業にいたします。日程は以下のとおりです。急な変更で申し訳ございませんが、ご理解賜りますようどうぞよろしくお願ひいたします。

○当初予定から第6学年のみ6時間授業に変更：12月9日（火）・11日（木）・24日（水）

※下校時刻が変更になります。「9日（火）・11日（木）15時20分下校」「24日（水）14時40分下校」

※状況に応じて1月以降も6時間授業の日を設定することがあります。

曜	学校行事等 ( )は学年	授業時数					
		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 月	【3・4年】音楽会(保護者鑑賞日) & 保護者会 ステップ教室面談(始) 持久走旬間(始) 高居SC あいさつ運動(13班-①)	5	5	5	5	6	6
2 火	【1・2年】音楽会(保護者鑑賞日) & 保護者会 あいさつ運動(13班-②) 安全指導 ALT	5	5	6	6	6	6
3 水	【特時】4時間授業	4	4	4	4	4	4
4 木	音楽会(午前:児童鑑賞日) 【5・6年】音楽会(保護者鑑賞日) & 護者会	5	5	6	6	5	5
5 金	5時間授業 幼小交流(5)① 河村SC 避難訓練(全) & 地震体験(5)・煙体験(6)	5	5	5	5	5	5
6 土							
7 日							
8 月	たてわり班活動 あいさつ運動(14班-①) イングリッシュウェーク(始)	5	5	5	6	6	6
9 火	あいさつ運動(14班-②) 戦争体験伝承者による学校平和講話会(6) *6年生のみ学級・学年閉鎖による時数確保のため6時間	5	5	5	5	5	6
10 水	【特別時程】委員会活動⑧ ALT 収穫祭前日準備(5)	4	4	4	4	5	5
11 木	よむ4【読み聞かせ】(5・6) 収穫祭(5) *6年生のみ学級・学年閉鎖による時数確保のため6時間	5	5	5	5	5	6
12 金	5時間授業 イングリッシュウェーク(終) ステップ教室指導・面談(終) 持久走旬間(終) 河村SC 幼小交流(5)②	5	5	5	5	5	5
13 土							
14 日							
15 月	あいさつ運動(15班-①) 高居SC	5	5	5	6	6	6
16 火	あいさつ運動(15班-②) 幼小交流(1)	5	5	6	6	6	6
17 水	【特別時程】クラブ活動⑩ ALT	4	4	5	6	6	6
18 木	よむ4【読み聞かせ】(1・4) 電子顕微鏡出前授業(6)	5	5	5	6	6	6
19 金	四小フェスティバル週間 河村SC	5	5	5	6	6	6
20 土							
21 日							
22 月	5時間授業 マイプランスクール⑧ あいさつ運動(16班-①)	5	5	5	5	5	5
23 火	あいさつ運動(16班-②)	5	5	6	6	6	6
24 水	【時別時程】給食(終) *6年生は学級・学年閉鎖による時数確保のため6時間	4	4	5	5	5	6
25 木	【特別時程】4時間授業 2学期終業式	4	4	4	4	4	4
26 金	冬季休業日始						

【令和8年1・2月の主な予定】 ※変更・中止になる場合があります。ご了承ください。

1月 8日(木) 【特時】4時間 3学期始業式  
9日(金) 【特時】4時間 給食(始)  
27日(火) 校外学習(4年)  
28日(水) 校内書初め展(始)

2月 6日(金) 学校公開・道徳授業地区公開講座  
7日(土) マイプラフェスタ  
校内書初め展(終)  
14日(土) 一中地区小中交流会(6)

特時・5時間授業  
給食なし(弁当持参)

# ★各学年からのお知らせ★

## 【1年】

### 名札について

12月2日（火）4日（木）の2日間は、音楽会、児童鑑賞日のため、名札は使用しません。

### 生活科や図工の材料等について（再掲）

以下の日程で、記名した袋に入れて持たせてください。

○「どんぐり工作」の材料（12月3日～12月4日）

何を作りたいかお子様と相談して、材料を持たせてください。以前お知らせたしました「どんぐり工作」についての資料（12月15日配信）をご参照ください。

例) ・迷路（空き箱）  
・的入れ（空き箱・紙コップなど）  
・樂器（空き缶・空き容器・ペットボトルなど）  
・その他（どんぐりを使った工作に使えそうなもの）

※木工用ボンド等の接着する道具、リボン、厚紙、色画用紙等は、学校で用意します。

○「わくわくおはなし すごろく」（図工の教科書37ページを参照）の材料（空き箱やペットボトルの蓋など）を12月8日（月）～9日（火）に持たせてください。よろしくお願ひいたします。

## 【2年】

12月2日（火）の保護者会にてお伝えさせていただきます。

また、今後、お伝えする要件がある場合は、C4th Home&School アプリでご連絡いたします。

## 【3年】

12月1日（月）の保護者会にてお伝えさせていただきます。

また、今後、お伝えする要件がある場合は、C4th Home&School アプリにてご連絡いたします。

## 【4年】

12月1日（月）の保護者会にてお伝えさせていただきます。

また、今後、お伝えする要件がある場合は、C4th Home&School アプリにてご連絡いたします。

## 【5年】

### 収穫祭について

先日お伝えさせていただいた通り、12月11日（木）にお米の収穫祭を行います。

お手伝いにご協力していただける方は、<収穫祭のお手伝い確認票>をご提出の上、12月11日（木）午前8時20分にお集まりください。途中参加、途中退出でもご参加いただけますと大変ありがとうございます。よろしくお願ひいたします。

※その他のことについては、12月4日（木）の保護者会にてお伝えさせていただきます。

また、今後、お伝えする要件がある場合は、C4th Home&School アプリにてご連絡いたします。

## 【6年】

### 音楽会の服装について

12月4日（木）に本校体育館で音楽会（午前：児童鑑賞、5校時高学年保護者鑑賞）を実施します。連合音楽会で着用した以下の服装を、まだ学校に持ってこられてない場合は12月3日（水）までにお子さんに持たせてください。

【上】→白長袖（ワンポイント可。長袖Tシャツやワイシャツ、ブラウスなど、フードがないもの。音楽室前にある、連合音楽会全体写真をご参照ください。）

【下】→黒・紺系のズボンやスカート（ジャージは不可）

※舞台に上がりますので、スカート丈など、心配のないものにしてください。

※靴下も黒、白などでご準備ください。

ご質問・ご相談は各担任までお願いします。

※その他のことについて、12月4日（木）の保護者会にてお伝えさせていただきます。

また、今後、お伝えする要件がある場合は、C4th Home&School アプリにてご連絡いたします。

## 令和7年1月 日野第四小学校の様子



11月6日（木）、3年生が社会科の学習で消防署を見学しました。

消防士さんが火事や災害の時に使う防火衣を素早く着替える様子を見せてください、その速さに子供たちは思わず感嘆の声を上げていました。

消防署の中や、ポンプ車の装備も見学し、火事からまちを守る工夫をたくさん学ぶことができました。

学校では、いつどこで起こるか分からない災害から命を守るために、月1回の避難訓練を実施しています。

「おさない・かけない・しゃべらない・もどらない・はなれない」を合言葉に、速やかに落ち着いた避難ができるようになることを目標に、訓練に慣れることがないよう、様々なケースを想定した訓練を積み重ねています。



11月12日（水）、環境ボランティアさんにご協力いただき、5年生が9月に刈り取った稲穂から粒（もみ）を外す脱穀を行いました。

「足踏み脱穀機」や「千歯こき」で稲穂から粒を外し、「唐箕（とうみ）」を使って余分な草や殻を取り除くなど、昔ながらの道具を使って作業を進めました。

12月には収穫祭を行う予定です。

日野一中地区青少年育成会が主催する「ふれあい“たすき”リレー」が、市民の森スポーツ公園陸上競技場で開催されました。1周600mのコースを20周、計12kmを襷をつないで走ります。

本校からも3年生、5年生、保護者、教員でチームを組んで参加し、全体3位と大健闘！参加した児童は「来年は優勝を目指す！」と意気込んでいました。

